



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 380
01 de julio de 2016

La Interculturalidad dinamiza el quehacer universitario

La inclusión de la interculturalidad y los saberes ancestrales en el currículo universitario congregó a representantes de organizaciones de pueblos y nacionalidades indígenas, investigadores y docentes al II Encuentro Nacional realizado en la Universidad Central del Ecuador. Tras delinear la necesidad de un enfoque intercultural en la educación superior abordado en el primer encuentro del pasado marzo, esta vez los participantes analizaron las estrategias para incorporar conocimientos originarios desde el ejercicio académico y práctico. Además se hizo un reconocimiento al aporte del Padre Porras Garcés en el conocimiento ancestral.

La jornada incluyó conferencias, mesas de trabajo y talleres. El brasileño José de Sousa abrió el encuentro con significativas reflexiones respecto a la crisis civilizatoria que afecta a la humanidad en sus entornos naturales y culturales. Frente a este escenario propone un giro paradigmático basado en Abya Yala, un modelo de interculturalidad en la Universidad Latinoamericana, cuyas premisas a tomar en cuenta para la formación de profesionales son la solidaridad como la única línea para la verdadera sostenibilidad; el conocimiento significativo cuando es interactivamente generado y socialmente apropiado; la innovación relevante solo si integra la participación de actores que serán impactados.

Integrantes de las mesas de trabajo de investigación, academia y vinculación discutieron la compleja tarea de incorporar desde las acciones y el trabajo en aula el enfoque de interculturalidad. Propuestas como aplicar metodologías de investigación basada en ecología de saberes en la línea ancestral, popular y otros conocimientos, capacitar y sensibilizar docentes para su práctica intercultural cotidiana, buscar ámbitos rurales y otros de intervención horizontal en función de semejanza y no de jerarquías y aplicar una investigación participativa y comunitaria, apuntan a la consolidación de un modelo integral sin la necesidad de fragmentar el conocimiento.

La Comunidad Epistémica de Saberes Ancestrales y la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Central, en conmemoración de 101 años de natalicio del Padre Porras Garcés, rindieron un homenaje a su obra y contribución para valorar y reconocer nuestro pasado y saberes ancestrales. Los planteamientos y resultados del encuentro serán integrados en una agenda de acompañamiento en el rediseño de la carreras universitarias, esfuerzo que cuenta con el apoyo y organización del Vicerrectorado Académico y de Investigación, la Dirección General Académica y la Comunidad Epistémica de Saberes Ñawpa Pacha. **PM**

